



TEMAS DEL DÍA

LIBERACIÓN DE LEOPOLDO LÓPEZ

MEDELLÍN ES +

¿CÓMO COMPRAR VIVIENDA SEGURA?

NACIONAL



BUSCADOR DE NOTICIAS

El mercado de valores local llegó a sus 90 años



El presidente de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), Juan Pablo Córdoba, destacó el papel de las empresas antioqueñas (Grupo Gea) en este campo. FOTO COLPRENSA

ACCIONES ANTIOQUIA BOLSA DE VALORES COLOMBIA ECONOMÍA EMPRESAS EMPRESAS ANTIOQUEÑAS FINANZAS GRUPO EMPRESARIAL ANTIOQUEÑO MERCADO BURSÁTIL

POR VIVIANA SUÁREZ L. | PUBLICADO HACE 6 HORAS

INFOGRAFÍA

Sin intermediaciones bancarias, mediante la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) se han canalizado por 90 años recursos monetarios para que las empresas colombianas financien grandes proyectos de inversión.

El primer mercado bursátil, la Bolsa de Bogotá, creado en 1929 con un capital de 20.000 pesos, tenía 17 comisionistas encargados de la transacción de títulos. Se inscribieron las acciones de veinticinco sociedades mercantiles, bancos, empresas de servicios financieros y empresas manufactureras, comerciales y de servicios.

Se destacan entre ellas el Banco de Bogotá, el Banco de Colombia, el Banco Alemán Antioqueño (posteriormente Banco Comercial Antioqueño y luego Banco Santander), Cine Colombia, Compañía Colombiana de Tabaco (Coltabaco), Compañía Colombiana de Seguros y la Unión Colombiana de Petróleos, según registra Carlos Caballero Argáez, (ex presidente de la Bolsa de Bogotá) en uno de los números de la revista Credencial, publicada en junio de 2002.

Más adelante, en 1961, se dio otro paso en la evolución del mercado bursátil. Nació la Bolsa de Medellín en una región caracterizada por ser un centro empresarial e industrial para el crecimiento y desarrollo del país.

Con un capital de 522.000 pesos, suma aportada por 29 corredores que hasta ese momento eran parte de la Asociación de Corredores de Medellín, se dio inicio a su operación. Este nuevo actor fue clave para la descentralización del mercado de capitales y para la financiación de la industria local que mostró un fuerte auge.

"La participación de las empresas antioqueñas es extraordinaria. Y eso se debe en parte a la cultura bursátil tan profunda y enraizada que hay en esta zona. Hoy las empresas de origen paisa son multilatinas en su mayoría y se han apoyado en el mercado de capitales para sus procesos de expansión y crecimiento. Esa cultura es ejemplo y ha servido de guía para muchas otras empresas", destacó Juan Pablo Córdoba, actual presidente de la BVC. En 2001 se fusionaron y se conformó la Bolsa de Valores de Colombia.

En 2009 se creó el Mercado Integrado Latinoamericano (Mila), la integración bursátil de las bolsas de Chile, Colombia, México y Perú; con el fin de crear un patrimonio único formado por los cuatro países. Allí, la acción más transada de Colombia es la de **Ecopetrol**, que el mes pasado cerró con un volumen de US\$194,2 millones.

La bolsa de Colombia hoy

Actualmente, hay 67 emisores que logran una capitalización bursátil de 397,3 billones y un volumen de negociación de 1.65,8 millones de pesos (según la jornada de ayer). El Índice que mide el comportamiento de las principales acciones es el Colcap, el cual logró una valorización de un 19,87 % en lo que va del año (ver Gráfico).

Cerca de la mitad son títulos de compañías que hacen parte del Grupo Empresarial Antioqueño (GEA), entre las que se destacan la acción de Bancolombia, la del Grupo Sura, la del Grupo Argos, la de ISA, la del Grupo Nutresa, la de Celsia y la del Grupo Exito.

Así mismo, otras compañías pasaron por el mercado y luego se retiraron. Es el caso de Coltejer, Acerías Paz del Río, Seguros Bolívar (hoy del Grupo Bolívar), Suramericana de Inversiones (hoy Grupo de Inversiones Suramericana) y la Gran Cadena de Almacenes Colombianos (Cadenalco) o Carulla (del Grupo Exito).

"Hay otras que otras alcanzaron su esplendor y por eso fueron adquiridas por firmas de reconocido prestigio mundial: Bavaria, que hoy hace parte de la cervecera SAB Miller; Colpatria, adquirida por la estadounidense GE Money (hoy de Scotiabank); o Coltabaco, cuya adquisición la hizo Phillip Morris", resalta Andrés Vasseur, trader de posición propia de Credicorp Capital.

Los retos que vienen

Creer tanto en número de emisores, como en participantes es el principal reto, pues las cifras de salidas de accionistas (personas naturales) fue alta el año pasado: desde septiembre de 2017 hasta el mismo mes de 2018, 71.749 accionistas vendieron sus títulos. Córdoba destacó un plan que tiene para que las pymes incursionen en la Bolsa (ver Paréntesis).

CONTEXTO DE LA NOTICIA

PARÉNTESIS

PYMES PODRÁN ENTRAR A LA BOLSA

Un artículo del Plan Nacional de Desarrollo facilitaría que las pequeñas y medianas empresas puedan emitir bonos en el mercado de valores. Para ello, el Gobierno creará un modelo de emisiones de acciones o de instrumentos de crédito, de hasta 20.013 millones de pesos (584.000 UVT) por cada emisor, para pequeñas y medianas empresas. Juan Pablo Córdoba, presidente de la BVC, señaló que esperan lanzar pronto una plataforma para emitir bonos para pymes, que le permita hacer una emisión de entre 300 y 1.000 millones de pesos, sin incurrir en un costo alto, cuya característica es que sea digital.



VIVIANA SUAREZ L.

Periodista y feminista egresada de la Universidad del Rosario.

Seguir a @vivasuarezl

COMENTARIOS

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

¿Qué piensas?

0 Respuestas

Me gusta Me divierte Me encanta Me sorprende

Me enoja Me entristece

0 Comentarios

El Colombiano

Acceder

Recomendar

Tweet

Compartir

Ordenar por los más nuevos



Sé el primero en comentar...

INICIAR SESIÓN CON



O REGISTRARSE CON DISQUS

Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Please access our Política de privacidad to learn what personal data Disqus collects and your choices about how it is used. All users of our service are also subject to our Condiciones de servicio.



Sé el primero en comentar.

TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO

Minas antipersonal amenazan al sur de Córdoba

1 comentario • hace 20 horas

Zascaz — Ah claro es que el gobierno Santos mandó a jubilación a los gordos jefes criminales de las FARC y dejó a ...

Jefe del Estado Islámico Abu Bakr Bagdadi reaparece en video

1 comentario • hace 17 horas

fredypats — Se debe crear un BLOQUE INTERNACIONAL que extermine de la faz de la tierra a estas porquerías.

General Santoyo es deportado a Colombia tras pagar pena en ...

6 comentarios • hace 18 horas

Omar — Sigue llegando el equipo para jugar un picaíto en el uberrimo.

Condena de empresario José Elías Melo por Odebrecht

3 comentarios • hace 17 horas

Oto Conductor — Hay tantas y tantas personas salpicadas en esta novela que tocaría re-inventar el país político.

Suscríbete

Añade Disqus a tu sitio web

Política de privacidad de Disqus

DISQUS